

Les sanctuaires archaïques des Cyclades

Alexandre Mazarakis Ainian (dir.)

2017

Presses universitaires de Rennes

www.pur-editions.fr

CES dernières années, des avancées importantes ont eu lieu dans l'étude des sanctuaires archaïques des îles des Cyclades, tant sur le terrain que dans le domaine des publications.

Le présent ouvrage rassemble seize études. La première partie comprend quatre études générales sur des sanctuaires cycladiques : un bilan sur les fouilles récentes des sanctuaires archaïques des Cyclades, une étude sur les cultes dans les Cyclades, une sur l'architecture ionique des îles et une sur les problèmes d'approvisionnement en eau. La seconde partie comprend des études de cas sur des sanctuaires et des cultes particuliers, faisant le point sur les résultats les plus spectaculaires de deux sanctuaires importants fouillés de manière systématique depuis 15 ans : ceux des îles de Kythnos et Despotiko. D'autres sanctuaires récemment fouillés (Ay. Andreas sur Siphnos) ou réétudiés (sanctuaire d'Athéna sur Koukounariés) sont inclus à l'ouvrage ainsi que les récentes recherches effectuées à Délos sur les cultes d'Héra et de Zeus.

L'ouvrage comprend d'abondantes illustrations et permet non seulement de mettre à jour notre documentation sur les sanctuaires cycladiques de l'époque archaïque mais aussi de redéfinir le caractère original et multiple des lieux de culte du milieu insulaire.